

## José Luis Martínez Campuzano

Portavoz de la  
Asociación Española  
de Banca (AEB)

# Prudencia



De la última encuesta sobre préstamos bancarios que

elabora el Banco Central Europeo, podría llegarse a una conclusión tan simplista como que los bancos están restringiendo el crédito. Sin embargo, los hechos son muy diferentes.

Al observar los datos más recientes sobre financiación bancaria a empresas en España se constata un mayor dinamismo del crédito, tanto por la mayor apelación empresarial ante la inestabilidad de los mercados mayoristas, como por una actitud de precaución frente a un escenario incierto. El crédito bancario a los hogares se ha mantenido en un nivel estable en los últimos meses.

Es importante recordar que los resultados de la encuesta de la autoridad monetaria son, en esencia, un indicador cualitativo, es decir, opiniones y expectativas, que en modo alguno cuantifica la oferta de financiación.

Además, en esos datos se ve un comportamiento similar entre los principales países europeos y que responde a la prudencia de las entidades y determinado por un rápido regreso a la normalidad en la política monetaria.

En la encuesta se especifica que, dentro de la función de los bancos de aplicar los tipos de interés oficiales, no se están trasladando por completo las recientes subidas, y esto se puede comprobar en que los márgenes se están estrechando. A los bancos también se les ha encarecido el coste de su financiación.

En esta situación el supervisor reitera la necesidad de que los bancos extremen su prudencia; le preocupa el impacto futuro que puede sufrir la rentabilidad y su solvencia en un entorno complejo como el actual.

Preservar hoy la fortaleza de los bancos como recurso clave para impulsar la necesaria recuperación económica es imprescindible.

Y por supuesto, es una prioridad de los bancos proteger al cliente. |